

**ACTA SESIÓN ORDINARIA N°121  
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 11:25 Horas del Lunes 13 de abril de 2020, por video conferencia debido a contingencia se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el Señor **LUISALBERTO CUEVAS IBARRA** con la presencia de los siguientes concejales:

- RAUL ESPEJO VARGAS
- VÍCTOR CHANDIA ARCE
- MIGUEL VARGAS ÁVILA
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- NORMA TORRES FUENTES
- ERIC BUHRING CHANDIA

Ministro de fe el señor Lee Baeza Arias

**TABLA. -**

**1.- LECTURA ACTA SESIÓN ANTERIOR:**

Acta sesión anterior N°120 del 06 de abril del 2020 pendiente.

**2.- CORRESPONDENCIA.**

**2.1.- DESPACHADA.**

No Hay.

**2.2.- RECIBIDA.**

No Hay.

**2.3.- ANÁLISIS.**

No hay

**3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.**

3.1.-Medidas tomadas a raíz de la pandemia.

**4.- CUENTA COMISIONES.**

No hay

**5.- ASUNTOS PENDIENTES.**

No hay

**6.- ASUNTOS NUEVOS.**

No hay

**7.- INCIDENTES.**

No hay

**1.- LECTURA ACTA SESIÓN ANTERIOR:**

Acta sesión anterior N°120 del 06 de abril del 2020 pendiente.

**2.- CORRESPONDENCIA.**

No hay

**2.1.- DESPACHADA**

No Hay.

**2.2.- RECIBIDA.**

No Hay.

**2.3.- ANÁLISIS**

No hay

**3.- CUENTA PRESIDENTE.**

El alcalde comenta que la sesión anterior se les informó de las medidas que se han tomado para enfrentar la pandemia que vive el país. Dice que no sabe hasta donde tienen información y agrega que pueden hacer las consultas que estimen convenientes.

El Concejal Víctor Chandia responde que sí se les informó sobre lo que se estaba haciendo.

El Alcalde cuenta que partieron con la situación de emergencia suspendiendo la feria, suspensión de reuniones y eventos sociales. Acto seguido se establecieron turnos en los servicios públicos y suspensión de clases. Agrega que se está haciendo sanitización en espacios públicos además de las sanitizaciones en calles de la comuna. Cuenta que se están armando los kits de higienización para ser entregados en sectores rurales, además se hizo una campaña de vacunación en la cual tuvimos el primer lugar en la región de Ñuble en porcentajes que se requerían para enfrentar la pandemia. Se están haciendo controles sanitarios en la ruta del conquistador con control policial, toma de temperatura y sanitización a vehículos. Cuenta que sostuvo una reunión con el coronel Álvaro Inoztroza donde acordaron realizar control en los accesos rurales de la comuna que sería Hernán Brañas, Denecan y sectores rurales. Agrega que para esto se solicitó apoyo militar.

El Alcalde les cuenta que están cotizando túneles de sanitización para ser instalados en el consultorio, en algún lugar público de Trehuaco, Hernán Brañas, Denecan y algunos sectores rurales. Por otro lado, comenta que están a la espera de una inyección de recursos que el Gobierno regional aprobó a los municipios para la compra de canastas familiares para ayudas sociales.

El Concejal Raúl Espejo pregunta ¿en el CESFAM tienen el equipo necesario para atender a personas contagiadas y trasladarlos a un hospital donde pueda recibir los cuidados necesarios? Señala que para eso es necesario tener vestimenta especial además la ambulancia debe estar preparada para la situación.

El Alcalde responde que el CESFAM tiene los materiales básicos para atención a público y emergencias que son buzos, mascarillas y guantes. Cuenta que ha sido sumamente difícil conseguir los implementos por lo escasos que están.

La Directora de Salud Elizabeth Avendaño responde que cuentan con los equipos para realizar la toma de muestra de exámenes y también para la revisión de los usuarios cuando van con problemas respiratorios. Dice que se cuenta con buzos, mascarillas, antiparras, protectores de zapatos y de la municipalidad están haciendo las somatizaciones. Cuenta que pronto va a llegar una máquina para poder sanitizar las ambulancias.

El Alcalde cuenta que adquirieron 6 mascarillas de elevado valor que se están usando para la sanitización. Dice que es importante transmitirle a la comunidad que hay que evitar salir a hacer visitas ya que hay mucho riesgo de contagio. Sugiere a los concejales ayudar a transmitir por medio de un video las medidas que se deben tomar de prevención y protección que han sido establecidos por el servicio de salud.

El Concejal Raúl Espejo dice que hay mucha irresponsabilidad en las personas porque es muy difícil hacer entender que el tema es súper delicado.

La Concejala Norma torres comenta que la comunidad está más tranquila con las medidas que se están tomando. Dice que se lo han manifestado por medio de redes sociales. Le preocupa el sector de Denecan porque cuando se inició la pandemia hubo una gran cantidad de personas que llegaron al sector desde Santiago. Pregunta si las postas están implementadas para poder recibir casos de sospecha de COVID-19 y si los funcionarios tienen la implementación necesaria para protegerse.

El Alcalde responde que tiene entendido que todas las postas tienen la implementación necesaria y agrega que también se les está haciendo sanitización.

El Concejal Víctor Chandia pregunta cuánto afecta que los niños no estén en clases con respecto a las subvenciones. Otro tema es la alimentación JUNAEB estaba entregando alimentación tanto para alumnos como para jardines infantiles. pregunta ¿eso en periodo de vacaciones sigue funcionando? Con respecto a salud se hablaba de la posibilidad de obtener algunos test. Pregunta si hay algún plan de trabajo dirigido a los adultos mayores para llevarlos los medicamentos a su casa y evitar que salgan. Dice saber que hay un plan donde hay personas que van a sus casas, etc. pero propone que sea más extensivo para ampliar un poco. Pregunta ¿en salud también se está trabajando por turnos? Señala que con respecto a tema social al parecer el gobierno va a enviar recursos para ayudas sociales. Dice que será un tema complejo debido a que en la comuna hay mucha gente que trabaja por temporada entonces significaría que habrá muchos problemas sociales y la municipalidad tendrá que hacerse cargo de alguna forma.

El Alcalde responde que el tema de educación es complejo porque el sistema de educación en línea es prácticamente imposible debido a que muy pocos alumnos tienen acceso a internet. Con respecto a la alimentación dice que se les comunicó que llegaría a todos los alumnos, pero llegó aproximadamente para el 60% de los alumnos. El tema de las subvenciones dice entender que debería llegar de manera normal ya que se tienen los mismos gastos. Señala que con respecto a habilitar el internado como hospital se lo planteó a la gobernadora y lo habilitaron para que las personas puedan hacer cuarentena allí, también se habilitó el hogar de ancianos que está ubicado en las nieves y si es necesario habilitarán escuelas rurales.

Don Eduardo Valenzuela dice que las clases se suspendieron de forma presencial, pero siguen de manera online comenta que para los alumnos que no tienen acceso a internet se les imprimen las guías y se les entregan para que puedan seguir trabajando desde su casa. Agrega que los profesores están realizando trabajo virtualmente. Con respecto a la alimentación señala que se les informó que todos los alumnos recibirían una canasta con alimentos cosa que no fue así. Agrega que ese no es del DAEM. Cuenta que están solicitando que ellos hagan entrega de las canastas que llegarán debido a que se les informó que esta vez llegarían menos que la vez anterior y no quieren recibir las críticas por algo que no es de su responsabilidad si no que de la JUNAEB. Señala que ellos cuentan con empresas externas que se pueden hacer cargo de la entrega de alimentos. Comenta que decidieron que el internado era adecuado para ser habilitado como hospital para hacer cuarentena.

El Alcalde informa que se están haciendo visitas domiciliarias, entrega de medicamentos a domicilio con la cooperación de juntas de vecinos. Señala que Salud está trabajando con turnos eficientes que le permite tener un buen funcionamiento. se mesta esperando la llegada de los recursos, tienen dos líneas que van han ayuda social adema hay 10 proyectos de mano de obra ingresados.

La Directora de Salud Elizabeth Avendaño afirma que se está trabajando con sistema de turnos y cuenta con dos médicos a la semana, los técnicos se han ido rotando al igual que los dentistas. Dice que no se han adquirido test rápidos y cuenta que lo que se hace es tomar la muestra para el examen y la envían a Coelemu y de Coelemu la envían al laboratorio. Agrega que esto se realiza solo al llegar una persona con síntomas.

El Alcalde informa que el examen no es confiable si la persona no presenta síntomas.

El Concejal Erik Buhring saluda a todos quienes están conectados en el concejo y pregunta ¿Cómo está la campaña de la influenza? Dice que una de sus preocupaciones más grandes es la poca información que se tiene relacionada con el número de camas críticas que hay y se necesitaran en algún momento de la pandemia. Dice que la última información que se dio respecto al tema fue el 24 de marzo. Dice saber que en la región hay aproximadamente 20 camas críticas quiere decir que no está la capacidad para atender los casos graves según los informes entregados. Requiere a la directora del CESFAM se haga una investigación del tema y les entregue un informe para poder estar más tranquilos y también entregarle información a la comunidad.

El Alcalde afirma que hay poca información sobre el tema y opina que se le podría hacer llegar un oficio al ministro de salud de parte del alcalde solicitando información. Plantea que por parte del ministro de educación se dice que los alumnos retomaran las clases el 27 de abril cosa que es preocupante por la cantidad de contagios que habrá a esa fecha ya que será más riesgo para los estudiantes.

La directora de Salud Elizabeth Avendaño responde que la cobertura que se les asignó está cumplida a más del 100%. Señala que las personas crónicas se van a ver a domicilio al igual que los controles de niño sano y la matrona está realizando controles pre natales usando la misma modalidad.

El Concejal Luis Sanhueza señala que ha estado escuchando muy atentamente pero no había podido opinar debido a que su señal de internet esta mala. Felicita a todos los

funcionarios, comenta que se está haciendo un excelente trabajo. Dice que días atrás andaban de la empresa Arauco haciendo sanitización en las calles de la comuna en conjunto al municipio.

El Alcalde dice que en conjunto y unidos están enfrentado la pandemia.

El Concejal Víctor Chandia dice que hay unos kits de higienización que se entregarán en los sectores rurales y pregunta ¿fueron adquiridos con recursos municipales?

El Alcalde responde que si

El Concejal Víctor Chandia comenta que se valora mucho y cree que hay que hacer saber a la comunidad el esfuerzo que se está haciendo para adquirir esos kits.

El Alcalde cuenta que ha sido una odisea conseguir productor para sanitizar además de que los precios están muy elevados tanto en productos para sanitizar como también en implementos de protección para los funcionarios.

La Concejala Norma Torres pregunta ¿la información del ingreso a clases es bien recabada? Dice preocuparle el hecho de que se diga que el ingreso a clases será el 27 de abril debido al riesgo que esto significa para los alumnos. Comenta que el llamado que se está haciendo a los profesores es que no vuelvan a trabajar el 27 de abril. Pregunta ¿en qué posición está el municipio con respecto a la entrada a clases? Agrega que la defensoría de la niñez está tomando cartas en el asunto. Pregunta ¿Qué saben sobre eso?

El Alcalde dice que al igual le preocupa la decisión que se está tomando en relación a la vuelta a clases presenciales. Agrega que se mantendrá expectante a lo que finalmente se decida y en la respuesta que darán los profesores. Comenta que si del dependiera la decisión dejaría pasar todo el periodo de invierno y recién en primavera vería la posibilidad de retomar las clases.

Don Eduardo Valenzuela cuenta que han tenido un tremendo trabajo administrativo. Comenta que se les ha pedido a los profesores no perder conectividad con los apoderados. Señala que el ministerio informa una cosa y hacen otra. Dice que, aunque la responsabilidad no sea del el Alcalde siempre tiene que dar la cara y eso no corresponde. Agrega que se les ha informado que se evaluará el regreso a clases en su momento pero que por ahora el ingreso sería el 27 de abril. Informa que el día de hoy comenzaron las vacaciones de invierno por lo tanto no estaría funcionando la educación virtual.

El Concejal Víctor Chandia comenta que el gobierno regional solicitó devolver los recursos para ser re invertidos. pregunta ¿eso afectaría a la adquisición de los furgones escolares?

El Alcalde responde que consultó el tema y le dijeron que a la brevedad posible verían el tema de la licitación. Informa que seguirá haciendo cuarentena voluntaria preventiva hasta el día viernes 17 de abril. Señala que sigue trabajando de forma online.

#### **4.- CUENTA COMISIONES**

No hay

**5.- ASUNTOS PENDIENTES.**

No hay

**6.- ASUNTOS NUEVOS.**

No hay

**7.- INCIDENTES**

No hay

Siendo las 12:30 se levanta la sesión.

**Lee Baeza Arias  
Secretario Municipal(s)**

**Raúl Espejo Vargas  
Presidente**